
人行﹕所有ICO平台安全退出

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）市傳公募國家隊正在「退

出」，昨日A股繼續調整，滬綜指盤中逼近年內低點後，雖探底回

升，但最終滬深三大股指仍然全部收綠，滬綜指下挫0.11%，創業

板指跌幅超過1%。因監管升級，樂視網炒家有所收斂，樂視網亦再

度跌停。

傳國家隊離場 A股全線跌
五隻相關基金上季贖回比例近七成
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香港文匯報訊（記者海巖北京報道）中國人民銀
行條法司副司長龔雁昨日在2018年防範和處置非法
集資法律政策宣傳座談會上表示，人民銀行針對涉
嫌非法集資的「虛擬貨幣」相關行為進行嚴厲打
擊，目前，全國摸排出的ICO平台和比特幣等虛擬
貨幣交易場所已基本實現無風險退出。
龔雁指出，當前互聯網金融領域非法集資專業化
趨勢明顯。一些不法組織和個人假借迎合國家政
策，未取得相關牌照從事互聯網金融業務，包裝專
業規範的合同文本和業務流程，手法極具迷惑性，
增加了投資者辨別難度。同時，非法集資新型方式
層出不窮。一些不法分子以代幣發行融資(ICO)、各
類虛擬貨幣等「互聯網金融創新」為幌子進行非法
集資，噱頭更為新穎、隱蔽性更強。

此外，「一些非法集資平台通過線上大肆宣傳和
線下門店推廣的方式發展人員加入，短期內迅速斂
財，由於投資者眾多且分散，一旦平台出現問題
『跑路』，投資者資金難以追回。還有一些非法集
資，涉案人員通過藏身境外、租用境外服務器搭建
網絡集資平台、將涉案資金非法轉移至境外等方式
躲避國內監管打擊，使得案件偵破難度加大。」

將監測民間借貸率
龔雁表示，下一步人民銀行將配合司法部推動

《處置非法集資條例》和《非存款類放貸組織條
例》出台；密切監測民間借貸利率運行情況，引導
民間借貸利率、用途和借款方式合理化，壓縮非法
集資活動生存空間。

香港文匯報訊 路透社引述消息人士透露，
內地為全面、深入摸清地方資產管理公司
(AMC)經營的風險底數，研究制定有針對性的
監管制度和標準，銀保會連發三份特急調研
函，要求就地方AMC經營情況，以及銀行業
金融機構與地方AMC業務開展情況進行專題
調研。

杜絕金融機構借此弄虛作假
消息人士引述文件通知稱，是次要求各銀監

局開展的專題調研內容包括但不限於業務規
模、業務模式，面臨的主要問題和風險、成因
分析、應對措施，特別是銀行業金融機構通過
與地方AMC開展業務的方式弄虛作假、粉飾

報表等問題。

匯報去年和今年經營情況
銀保會並給各地方AMC下發了關於報送經

營管理工作報告的通知，要求各地方AMC向
法規部報送去年和今年一季度經營情況總結，
包括但不限於不良資產處置、債務重組情況
等。
此外，銀保會還向各地金融辦發函，商請金
融辦就地方AMC在經營管理過程中的主要問
題，特別是不規範或者高風險的情況，例如協
助商業銀行粉飾資產狀況、投資貸款等業務規
模明顯大於主業規模、資金投向與宏觀調控政
策相悖等提供相關材料。

傳銀保會急查地方資管公司

據《第一財經日報》指，繼券商救市
款去年起陸續回歸各自賬戶後，投

向公募基金的2,000億元（人民幣，下
同）證金公司出資也開始劃離基金賬
戶。最新公佈的基金一季報顯示，截至
3月31日，華夏新經濟等五隻國家隊基
金公開披露的份額從成立以來的400.1
億份首次縮減為120.1億份，相等於在
剛剛過去的一季度每隻基金均淨贖回
280億份，淨贖回比例高達69.98%。

國務院年初已稱任務完成
據稱，儘管1,400億基金份額對應的
基金資產去向不明，但業內看來，這應
該是救市資金的「退出」。國務院發展
研究中心網站今年1月曾發文《救市資
金運作情況和有序推出建議》，稱目前
救市任務已完成，市場恢復正常，救市
資金宜盡早和審慎退出。
三大股指開盤漲跌互現，滬綜指低開
0.26%，深成指與創業板指均微幅高
開，但之後走勢殊途同歸，一路探底，
滬綜指最低觸及3,046點，逼近年內低
點。截至收市，滬綜指報3,068點，跌3
點或0.11%；深成指報10,330點，跌78
點或0.75%；創業板指報1,753點，跌29

點或1.67%。兩市成交明顯縮量，錄得
3,938億元，較上周五縮量超500億元。
「新三板+H股」兩地掛牌機制落
地，A股券商板塊表現活躍，升近1%。
電信運營、保險、高速公路、造紙印
刷、煤炭採選、銀行、港口水運等逆勢
收漲。貴金屬板塊整體重挫近6%，航
天航空板塊低收逾4%。網絡安全、國
產芯片板塊均下挫逾3%。

監管收緊 樂視網跌停板
此前樂視網一周內數次漲停，上周五

深交所對參與「樂視網」股票炒作的8
個賬戶採取了監管措施，昨日樂視網開
市跌停後低位震盪，午後又至跌停板，
收市暴瀉9.95%，報5.07元。

鉅盛華減持萬科A套27億
香港聯交所資料顯示，深圳市鉅盛華
股份 17 日減持約 8,972.5 萬股萬科
(000002.SZ)A股，套現約26.85億元。鉅
盛華在當日按每股平均價29.92元在場
外減持萬科A股，完成後其持有萬科A
股比例由原來的28.83%降至27.91%，
作價與公司當日收盤價持平。萬科A股
跌0.8%，報29.91元。

香港文匯報訊（記者達明
天津報道）中國綠公司年會
正在天津濱海新區舉行。阿
里巴巴董事會主席馬雲在會
上表示：「新時代的企業家
光會賺錢肯定是不夠的，必
須擔當起對這個國家、這個
時代的責任，必須要有家國
情懷。我總結成三個觀：全
局觀、未來觀、全球觀。這
是新時代企業家要有的三
觀。」

需重視共同發展
馬雲稱，全局觀就是生態

觀。就是要讓企業生態鏈都
滿意，要讓客戶、員工滿
意，合作夥伴、政府滿意，
甚至贏得競爭對手的尊敬。

同時要考慮全局利益。世界
已經真正進入了命運共同體
時代，要從IT時代的強者越
強到DT時代的包容和共同發
展。未來觀就是必須站在未
來角度思考問題。企業必須
以技術創新去解決人類未來
要面對的問題，引領社會進
入新時代。全球觀就是要站
在全球看問題，站在全球看
中國。全球化不是國際化，
國際化是一種能力，全球化
是一種格局。
「我們企業走出去要贏回

來的不僅僅是利潤，我們更
應該贏回的是尊重。全球化
的核心是在其他國家和地區
創造獨特價值，創造就業，
做當地做不到的事情。」

香港文匯報訊（記者孔雯瓊、李昌鴻）閱文集團
在昨日舉辦的「騰訊新文創生態大會」上發佈了整
體化的IP戰略體系，強調網文IP實現文化價值與產
業價值並重。
據悉，閱文集團曾提出「IP共營合夥人制」，鏈
接起產業上下游的作家、粉絲、影視遊戲動漫開發
方、資本方等，目前制度推進至下半場發力階段，
將從IP入口、內容、價值等多方位入手。
閱文集團聯席CEO吳文輝表示，發力IP戰略體

系意在建立中國特有的文化形態與產業，成為「中
國智造」最具文化感召力的文化產品之一。
另外，在全面發力IP改編探索下，集團去年版權
運營收入同比增長48%，原創網文作品已向日韓、
歐美多地授權數字出版和實體圖書出版，涉及7種
語種，20餘家合作方，授權作品達300餘部。

騰訊動漫夥創夢文娛合作
另外，在「UP2018騰訊新文創生態大會」上，

騰訊動漫宣佈與創夢天地旗下創夢文娛達成戰略合
作，聯合開發騰訊動漫頭部漫畫作品《我是大神
仙》以及創夢文娛首部漫畫《零一之道》。
騰訊互動娛樂動漫業務部總經理鄒正宇表示，希

望通過這種合作模式，讓優質的動漫內容覆蓋更多
的用戶，帶來更好的商業化前景。
創夢天地合夥人、創夢文娛負責人羅薇表示，此

次和騰訊動漫的深度合作，是創夢天地在核心業務
遊戲之外，首次深入漫畫領域的IP孵化動作，此舉
將進一步完善創夢天地在內容佈局上的全產業鏈運
作。

香港文匯報訊（記者 孔雯
瓊 上海報道）滬樓市在低谷
中迎來升溫趨勢，據上海中原
地產數據顯示，上周（4月16
至4月22日）上海一手住宅供
應井噴面積增逾4倍，單周成
交量超越此前整月水平。同
時，多個豪宅亦在上周啟動認
籌，因市場仍存需求，有樓盤
開盤半天即認籌一空。

成交面積增4.6倍
數據顯示，上海上周新建商

品住宅成交面積 9.2 萬平方
米，環比增加10.4%；入市項
目12個，供應面積達到55.4
萬 平 方 米 ， 環 比 增 加
463.5%，一周的供應量甚至
超過1個月的供應量。入市產
品種類豐富，從單價高至8.9
萬元（人民幣，下同）的高端
住宅到單價2.9萬元的剛需盤
應有盡有，總體而言，剛需、
改善樓盤的數量較多，因此上
周滬樓市成交均價45,211元/
平方米，環比下跌4.3%。

反映需求龐大
多個豪宅樓盤的認籌亦證明

樓市需求大於供應的狀態。均
價9.38萬元的大寧金茂府4月
21日開啟認籌，382套總價從
1,000萬元至2,000萬元的豪宅
半天就認籌一空；均價9.7萬
元的翡麗甲第4月20日進行了

搖號開盤，124套總價從1,600萬至2,600萬
的豪宅亦是半天告罄。

當地樓價料上升
市場人士認為，需求量的存在即代表了

上海樓市有回調可能，目前一批原先因預
售證價格而捂盤的開發商開始逐漸放盤，
這或許會終結上海樓市供應成交雙凍結的
狀態。
另外，隨着一批豪宅加速上市，有可能會

影響未來一段時間滬住宅均價的上行。

香港文匯報訊 海航在兩個月前才宣稱
不會減持德意志銀行股份，但現在卻在進
一步出售後者股份。彭博引述上周六的一
份文件指，海航在德銀的持股比例從8.8%
降至7.9%，因其讓一項複雜衍生品安排部
分到期。
海航在2月中旬將德銀持股比例從9.9%

左右降至8.8%。今次再減持後，海航表
示，仍將致力於繼續做德銀的「主要投資
者」。根據去年的備案文件，海航在德銀
的權益大多是通過衍生品合約持有的，一

共有涉及6,550萬股德銀股份的協議將在7
月20日之前分批到期。

今年累套120億美元
報道指，海航集團今年共計出售了逾
120億美元資產。該公司據稱曾告訴債權
人，計劃在上半年處置約160億美元資
產，現在仍有數十億美元的房地產資產待
售。海航短期債務在2017年上半年突破了
1,850億元人民幣（290億美元），超過其
現金儲備。

香港文匯報訊（記者賀鵬飛、方俊明南京、廣
州報道）今年以來，內地新能源汽車行業產銷兩
旺，第一季度雙雙出現成倍增長，但新能源汽車補
貼下調可能會對行業造成一定衝擊。專家指出，北
京、深圳等一線城市新能源私家車和物流車需求強
勁，揭示了新能源汽車的未來發展方向。
由全國新能源汽車運營產業聯盟主辦的「2018首
屆中國綠色物流節」23日在南京開幕。
中國汽車工業協會發佈的數據顯示，一季度內地
新能源汽車產銷分別完成15萬輛和14.3萬輛，同比

分別增長156.9%和154.3%。浙江萬馬奔騰新能源
產業有限公司總裁施澤忠表示，隨着技術的進步，
新能源汽車的性價比越來越高，今年發佈的新車續
航里程達到400-600公里，已接近燃油汽車，並在
很多城市享有不限牌和不限行的特權。同時，充電
樁短缺的問題正在逐步得以解決。在此情況下，新
能源汽車走進千家萬戶已是大勢所趨。

業界憂降低補貼衝擊行業
不過，全國新能源汽車運營產業聯盟理事長、一

微集團董事長王國平
指出，前幾年新能源
汽車較為依賴國家政
策和補貼，今年2月
財政部、工信部等多
個部委聯合發佈通
知，降低新能源汽車
補貼標準後，很多企
業面臨挑戰和調整。
北京市新能源汽車

發展促進中心主任牛
近明透露，截至2017
年底，北京個人及單

位純電動小客車上牌總量達到12.4萬輛，佔全市新
能源汽車總量70%以上。今年北京個人及單位示範
應用新能源小客車指標為5.7萬個，2月份即已分配
完畢，顯示新能源汽車越來越為市民接受。傳統燃
油車更新為新能源汽車將成為可能。

中國成最大鋰電池生產國
近年中國新能源產業異軍突起，記者在「2018第

三屆亞太電池展」主辦方獲悉，目前中國鋰電池在
全球市場份額突破60%，超越日韓成為世界第一。
業界預計，2020年中國的電池產能佔據全球市場份
額將超過70%。
雖然國家新能源補貼政策今年進一步縮水，成為

新能源汽車及電池產業亟待攻破的一道難題；但業
界專家認為，鋰電池產業前景依然廣闊，未來3到
5年新能源汽車仍將是拉動鋰電池產量增長的主要
動力。而針對行業標準、補貼門檻等進一步提升，
相關企業要不斷提升核心技術。
據中國研究機構高工產業研究院統計數據，寧德

時代目前佔據內地車用電池市場近30%，市場份額
已超越比亞迪，與松下旗鼓相當。寧德時代IPO最
近已獲中證監批准，計劃融資131億元人民幣新建
工廠提升產能及技術研發。
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閱文集團發佈IP戰略體系

海航進一步減持德銀

■■AA股昨繼續調整股昨繼續調整，，滬綜指盤滬綜指盤
中曾逼近年內低位中曾逼近年內低位。。 中新社中新社

內地新能源汽車產銷倍增 馬雲﹕新時代企業家
需用技術帶領發展

■「2018首
屆中國綠色
物流節」上
展出的新能
源物流車。
香港文匯報

記者
賀鵬飛 攝

■■馬雲在中國綠公司馬雲在中國綠公司
年會上作主旨發言年會上作主旨發言。。

記者達明記者達明 攝攝


